

## ERMUA / Las mujeres leen más y los hombres usan más el ordenador en la biblioteca

Las mujeres y los hombres de Ermua utilizan, en general, de forma diferente la biblioteca municipal. En comparación, la población femenina duplica el número de materiales impresos que se llevan prestados de la biblioteca, mientras que los hombres casi triplican el uso de ordenadores de la biblioteca.

Las mujeres siguen siendo las usuarias más activas en cuanto al número de préstamos y devoluciones que realizan. El año pasado se prestaron 11.960 libros a mujeres y 5.936 a hombres. También se da un mayor número de préstamos a mujeres en el caso de los DVDs, ya que en 2007 en la biblioteca municipal se prestaron 3.593 DVDs frente a los 2.968 que se entregaron a hombres.

En cambio, la brecha digital sigue estando patente en cuanto al uso de los ordenadores con wifi con los que cuenta la biblioteca. Por ejemplo, el número de hombres que han utilizado los ordenadores de la biblioteca supera en más del doble al de mujeres. El año pasado hubo 7.947 hombres que solicitaron los ordenadores frente a 2.906 mujeres.

Esto únicamente ocurre en el caso de los aparatos que tienen wifi, puesto que el ordenador de consulta rápida se uso en un número muy similar. Lo solicitaron 902 hombres frente a las 814 mujeres.

En cuanto al uso, dentro de la biblioteca, de ordenadores propios, también el número de hombres supera al de mujeres. En 2007 hubo 651 hombres que llevaron su propio ordenador, mientras que fueron 394 las mujeres que hicieron lo mismo.

En 2007 la biblioteca tuvo 5.685 horas de conexión a Internet, frente a las 1.207 de 2006 (cuando la biblioteca se mantuvo meses cerrada por las obras) o las 3.677 de 2005. Destaca el aumento de éstas debido a la gratuidad del servicio, porque a partir del 1 de enero de 2007 se incluye la posibilidad de navegar con el propio ordenador a través de la Red WIFI y la oferta de ordenadores portátiles de la propia biblioteca. En la actualidad existen 6 para el uso de personas adultas, 2 infantiles y 1 de consulta rápida.

### Por idiomas

El castellano sigue siendo el idioma en el que más préstamos se realizan en cuanto a materiales impresos (libros, revistas, etc), pero el euskera es mayoritario en lo que a material audiovisual se refiere (DVD y VHS).

La mayoría de los préstamos de material audiovisual en euskera los realiza la población infantil y juvenil. Esto se debe al alto nivel de alfabetización en esta lengua en ese tramo de población.

Tanto la utilización de la impresora como de la fotocopiadora de que dispone la biblioteca ha descendido en los últimos años. La fotocopiadora registró en 2005 una recaudación de 713,70 euros, en 2007 recaudó 457,50 euros.

En cuanto al servicio de impresiones, cuyo coste es de 0,10 euros por hoja impresa, en 2005 se recogieron 445,10 euros y en 2007 fueron 180,10 euros. Esto se debe a que cada vez más gente dispone de impresora particular.